



## **ASOCIACIÓN DE INDUSTRIALES LATINOAMERICANOS, AILA**

### **DECLARACIÓN DE CIUDAD DE GUATEMALA**

#### **ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA**

En un momento de profundas transformaciones sociales, el sector industrial latinoamericano debe buscar formas de aportar soluciones sostenibles para los graves problemas de pobreza e indigencia que afectan a 167 millones de personas en la región, según cifras de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL).

Entendemos que el objetivo final es elevar la calidad de vida de todos los ciudadanos, y para ello consideramos que debe generarse, impulsarse y mantenerse un círculo virtuoso donde la inversión productiva es el eje central. Con inversión hay empleo, justicia social, innovación tecnológica, protección ambiental, seguridad alimentaria, competitividad, crecimiento y desarrollo en general, pero para que haya inversión se requiere seguridad jurídica y trabajo articulado de los diferentes sectores de la sociedad.

En este sentido, se debe velar porque en nuestras sociedades se garantice la libre empresa, el derecho de la propiedad y el legítimo derecho a la utilidad. De lo contrario no será posible consolidar un marco jurídico atractivo para la inversión privada

El modelo a seguir debe estar construido en base a una filosofía de valor compartido. Es por ello que el sector industrial latinoamericano tiene la obligación de asumir un rol proactivo en la búsqueda de alianzas con diferentes sectores para estimular la producción y el empleo. Las Alianzas Público-Privadas son un factor de éxito que permite garantizar el desarrollo sostenible.

Resulta imprescindible promover nuevas formas de integración, así como evaluar los beneficios de la multipertenencia de los países a tratados comerciales que impulsen la participación de las industrias latinoamericanas a la economía global. Los bloques comerciales regionales, han demostrado ser herramientas eficientes para promover el crecimiento, la competitividad y el desarrollo de los pueblos.

Es preciso consolidar legislaciones que promuevan la inversión privada como base del desarrollo económico que garantice la inclusión social. Se debe abordar urgentemente la necesidad de fijar reglas claras que permitan crear un entorno favorable para el ejercicio de la libre empresa en América Latina.

El sector empresarial también tiene el deber impostergable de contribuir al desarrollo económico sostenible mediante la búsqueda de equilibrios, la creación de bienestar y la adopción de prácticas de buen gobierno corporativo. En este sentido, la Responsabilidad Social Empresarial (RSE) juega un papel fundamental en el desarrollo de estrategias que aceleren la inclusión social.

Bajo estas consideraciones, la Asamblea General Extraordinaria de AILA formula la siguiente.

#### **DECLARACIÓN:**

Primero: **REITERA** que la inversión es un instrumento necesario para promover el crecimiento económico, la generación de empleos de calidad y la reducción de la pobreza en América Latina.

Segundo: **EXPRESA** que la seguridad jurídica es un requisito indispensable para la promoción de la inversión y por ende del desarrollo económico. Es necesario consolidar legislaciones que incentiven la inversión atendiendo a la realidad de cada sector de la economía y tener la garantía del cumplimiento de dichas legislaciones en igualdad de condiciones para todos los ciudadanos.

Tercero: **RESALTA** la importancia de fortalecer los bloques de integración regional para impulsar el crecimiento, el desarrollo y la competitividad de América Latina mediante una mayor participación en el flujo de comercio mundial.

Cuarto: **DESTACA** la necesidad de promover Alianzas Público-Privadas que permitan la complementación entre el Estado y el sector privado en aras de contribuir al desarrollo sostenible de la región.

Quinto: **SE COMPROMETE** a promover la Responsabilidad Social Empresarial y la adopción de prácticas de buen gobierno corporativo entre sus gremios afiliados.

Sexto: **APLAUDE** la celebración del Guatemala Investment Summit 2013 ya que el evento permitirá posicionar al país centroamericano como destino de importantes inversiones y recomienda que este tipo de iniciativas sean imitadas en la región con miras a ampliar la participación de Latinoamérica en el flujo de comercio mundial.

Séptimo: **LAMENTA** que los principios y consideraciones anteriormente señalados no están siendo respetadas en algunos países de la región.

Octavo: **INVITA** al sector industrial latinoamericano a participar en el World Business Forum AILA 2013 a celebrarse en la ciudad mexicana de León. El evento contará con la participación de reconocidas personalidades del sector empresarial y gremial, ex-presidentes de países latinoamericanos, autoridades y funcionarios de Gobiernos, directores de organismos multilaterales, líderes en responsabilidad social y representantes de la sociedad civil. El tema central del WBF AILA 2013 será "Cohesión social: Gran desafío para la empresa privada y la sociedad civil en Latinoamérica".



Ciudad de Guatemala, 30 de mayo 2013